

## XXVIII. Abschnitt.

### Der Polizei-Telegraph.

#### I. Tracenlänge.

Mit Ende 1877 betrug die Länge der

Leitungen . . . . .	156·559 Kilom.
Neugebaut wurden im Jahre 1878 . . . . .	25·571 „
Abmontirt . . . . .	14·335 „
Somit betrug die Tracenlänge Ende 1878 . . . . .	<u>167·795 Kilom.</u>

Die Neubauten geschahen innerhalb der schon Ende 1877 bestandenen 21 Hauptlinien, so dass die Zahl und die Haupt-richtung dieser letzteren eine Aenderung nicht erfuhr.

#### II. Stationen.

Mit Ende 1877 waren Stationen im Betriebe . . . . .	60
Neu errichtet wurden . . . . .	<u>8</u>
Verblieben mit Ende 1878 . . . . .	68

Ausserdem 1 Station, deren Apparate der freiwilligen Feuerwehr eines Vorortes gehören, jedoch auch zu Polizeizwecken benützt und durch Sicherheitswache bedient wurden.

Im Telegraphenamte der Central-Feuerwehr und in der Station „Wasenmeister“ befindet sich je ein Apparat der Polizeidirection, der aber nicht durch Sicherheitswache bedient wird.

Diese Stationen sind in den obigen 68 eingerechnet.

Die Sicherheitswache versieht somit den Dienst in 67 Stationen.

Die Zahl der Apparate beträgt: 10 Apparate in 1 Station (Centrale), je 3 Apparate in 7 Stationen, je 2 Apparate in 14 Stationen, je 1 Apparat in 47 Stationen (1 Apparat der freiwilligen Feuerwehr gehörig).

Für die Zeit einer Ueberschwemmungsgefahr sind weitere 7 Stationen in Rettungshäusern zur sofortigen Aufstellung vorbereitet.

#### III. Betrieb.

Die Zahl der Depeschen im Jahre 1878 betrug . . . . .	587.488
gegen . . . . .	596.793
des Vorjahres.	

Vorhandenes Betriebsmaterial:

105 Morsé, 120 Relais, 140 Taster, 119 Boussolen, 108 Blitzplatten, 54 Wechsel, 4 Riegel-Umschalter, 82 Papierrollen-Aufwickler, 895 Elemente.

Ausserdem für technische Zwecke oder zur Verwendung bei unvorhergesehenen Anlässen 1 tragbarer Apparat (mobile Station).

#### IV. Telegraphisten.

Speciell für den Telegraphendienst standen mit Ende 1878 Wachorgane in Verwendung, und zwar:

1. Als Telegraphisten . . . . .	62 Mann
2. „ Telegraphenlehrer, dann mit der Administration und Bauführung betraut . . . . .	1 „
3. „ Mechaniker . . . . .	1 „
4. „ Batterie-Aufseher . . . . .	1 „
5. „ Vorarbeiter . . . . .	2 „

Zusammen . . . . . 67 Mann

Die Zahl der des Telegraphirens vollkommen kundigen Wachorgane betrug Ende 1878 468 und die Zahl der Stationen, welche durch Wachorgane unbeschadet ihres sonstigen Executivdienstes bedient wurden, somit keine specielle Zuweisung eines Telegraphisten erforderten, 44 (meist kleinere Stationen).

#### V. Telegraphenschule.

Zahl der Frequentanten im Jahre 1878 67. Davon bestanden die Prüfung (in Gegenwart eines Delegirten der k. k. Staats-Telegraphen-Direction als Prüfungscommissär) mit gutem Erfolge 55.

---

### XXIX. Abschnitt.

---

#### Die Polizei-Blätter.

Redaction der Polizei-Blätter.

(II. Section der k. k. Polizeidirection.)

Central-Polizeiblatt.

Zahl der Nummern . . . . .	91
Auflage jeder Nummer . . . . .	4850